

PARLAMENTARISCHE INITIATIVE von Tobias Weidmann (SVP, Hettlingen),
Martin Huber (FDP, Neftenbach) und Josef
Widler (Die Mitte, Zürich)

betreffend Stärkung des Milizsystems durch Halbierung der Sitzungstage

Das Kantonsratsgesetz (KRG) wird wie folgt geändert:

Neu

§ 6. ¹ Der Kantonsrat tagt in der Regel ~~wöchentlich~~ alle zwei Wochen.
² unverändert.

Tobias Weidmann
Martin Huber
Josef Widler

Begründung:

Eine Halbierung der Sitzungstage fördert das bewährte Milizsystem. Somit wird eine vernünftige Vereinbarkeit von Beruf, Politik und Familie ermöglicht und dem Berufspolitiker entgegen gewirkt. Die Miliztauglichkeit sollte sicherstellen, dass auch wieder vermehrt das Kleinunternehmertum und das einfache Gewerbe im Kantonsrat vertreten werden können.

Die Kantonsräte pendeln jeweils aus allen Ecken des Kantons an die Ratssitzung am Montagmorgen. Der Sitzungsrythmus von zwei Wochen führt zu einer Halbierung des Pendelverkehrs.

Oftmals wächst die Traktandenliste an einem Montag schneller als die Geschäftslast abgebaut werden kann. Es hat sich gezeigt, dass durch zusätzliche Sitzungen die Traktandenliste nicht wesentlich abgebaut werden kann.

Entscheidend ist die Arbeit in den Kommissionen und in den Fraktionen, welche durch den neuen Sitzungsrythmus nicht beeinträchtigt werden darf.

Durch diese Gesetzesänderungen wird nicht nur die Effizienz des Ratsbetriebes gesteigert, sondern werden zugleich die Kosten pro Jahr leicht reduziert.